

EL CASO DEL "LEÓN XIII"

NEUTRALES, PERO RESPETADOS

LA LENIDAD DEL GOBIERNO

El apresamiento del León XIII por un crucero aliado, que lo condujo a Gibraltar...

De cuantos hechos recogerían los periódicos, en los cuales vieron violaciones de la neutralidad española...

Más el Gobierno ha convertido la inercia en panacea, y deprimiendo al efato: "cuando uno no quiere, dos no riñen"...

Con rehuir cualquier debate en las Cortes, piensa sin duda el Sr. Dato haber cumplido su deber...

Pero se equivoca. En las violaciones a que aludimos (el Gobierno las sabe bien)...

No es pecado exclusivo del actual presidente del Consejo, ni amarga y venenosa fruta del tiempo de guerra mundial...

Gobernando el señor conde de Romanones, ya comenzaron los atropellos contra los españoles de Méjico...

Estallada la deflagración, el Sr. Dato se ha limitado a extremar la inacción, la prudencia, la falta de susceptibilidad...

Pero el abuso, el error, el mal no deben constituir precedente, establecer costumbre y convertirse en ley...

Hay que romper con la calamitosa y reciente tradición, hay que comenzar alguna vez. El pecado de los otros no excusará al Sr. Dato del suyo.

En Méjico, donde no bastó la presencia del crucero Carlos V, urge no contentarse con palabras, apenas corteses, tardías...

En Europa, y en África, en nuestras aguas y nuestros barcos y nuestras mercancías de neutrales, es preciso que mancomunados nosotros, y no declinemos ni nuestros derechos ni nuestros deberes...

Las circunstancias críticas por las cuales atraviesan los Estados, a los que tendríamos que reclamar, facilitan el triunfo de la justicia que nos asiste.

Por lo que mira al caso concreto del León XIII, desde luego (no cabe dudarlo), que Inglaterra, tan coesa y desinteresadamente abnegada defensora de la neutralidad de Bélgica, no querrá violar la de España...

No trate, pues, el jefe del Gobierno de escabullirse nuevamente; arrostre los peligros y escabrosidades de su cargo, y no sufra se ponga mácula en el honor nacional.

Alguna minoría parece que llevará la gravísima cuestión a las Cortes. ¡Lo celebramos de corazón! Esa minoría descargará su conciencia de la parte de responsabilidad que a todos los diputados y senadores cabe...

Los representantes del país, por disponer de más armas, están más obligados que el resto de los españoles, más que los periódicos cuyas voces aisladas no valen ni pueden lo necesario...

Hoy, más que nunca, el lema debe ser: Neutralidad, sí; prudencia, sí; dejación, no!

Más por señas que por palabras, un herido alemán le dice a un herido francés:

—Te doy tres cigarrillos, a cambio de un puro...

—Cinco tienes que darme—contesta el otro.

—Te daré los tres. Ni uno más...

—Renuncia entonces al puro...

En este momento interviene una dama de la Cruz Roja:

—Yo tengo la solución—les dice—. Déme usted cuatro cigarrillos, y su compañero de hospital le entregará el cigarro puro. ¿Están ustedes conformes?

—¡Conformes!—exclaman los heridos.

—Y cada uno enciende su cigarro, no sin saludarse con una mirada cordial.

Traslámonos ahora al Jardín de Aclimatación, ó a los Campos Elíseos.

La "gente menuda" no juega al diávolo, ni al escondite, ni al tennis: juega "a la guerra europea". Los chiquillos forman dos bandos, que se atacan con fiereza. Para esto ha sido preciso que unos pocos de ellos representen a los alemanes...

A estas dos "películas", agregaremos una tercera, como "la última del programa".

No la ofrece "Le Figaro", y se refiere al general alemán Hindenburg:

"Hindenburg ha obtenido, es cierto, algunas victorias parciales sobre los rusos, mediante una ofensiva brutal, que ha dejado en cuadro el efectivo de sus tropas."

No hay que preocuparse, pues, por las victorias de Hindenburg. La guerra no concluirá por eso, y la táctica de ese general prusiano, garantiza el exterminio completo de las tropas rusas, por parte de los rusos.

Conviene, pues, que Hindenburg gane muchas batallas."

El lector, al leer eso, es muy posible que se quede estupefacto; hasta ahora, habíamos creído que para vencer en una guerra, era necesario ganar las batallas.

Pues, no señor; "se triunfa, perdiendo."

Así nos lo dicen estos prodigiosos malarbaristas de la lógica, que ha revelado la guerra europea...

CURRO VARGAS

Notas de sociedad

BODA DE LA SEÑORITA DE MAURA

Ayer tarde a las cuatro se celebró la boda de la señorita María Maura y Gamazo, hija del ex presidente del Consejo D. Antonio...

BAUTIZO

Se ha celebrado el bautizo del primogénito de los señores de Flórez, siendo padrinos el conde de Galiana y el duque de San Pedro de Galatino...

VIAJES

La marquesa de Manzanedo ha marchado, con sus hijos los condes del Rincón, a la finca de Guadalarte, en Algeciras.

VARIAS

El té con que los marqueses del Vadillo se proñan obsequiar hoy miércoles a los marqués de Villanueva y Geltrú...

LOS REYES EN LA GRANJA

Esta mañana, a las diez, se dijo Misa en Palacio, a la que asistieron las personas Reales y sus acompañantes.

EN FRANCIA

Los alemanes (re)presan en el bosque de las Argonas

El corresponsal del Daily Mail en el Norte de Francia telegrafía a su periódico que continúan las grandes luchas en aquella parte, siendo muy enérgicos los cañones.

El centro de la acción está en Elverginghe, ó sea en la línea férrea entre Pournes é Ypres.

Reina un tiempo malfísimo; menudean las tempestades y nieva frecuentemente. A pesar de esto, ambos Ejércitos prosiguen los ataques y los contraataques, sin que ninguno de los dos pueda apuntarse hasta ahora una victoria decisiva.

Los alemanes siguen enviando constantemente refuerzos.

Treinta mil infantes han sido enviados a Arras y cuatro regimientos de voluntarios a La Basée.

Por Lille se han visto desfilar estos días unos 120.000 soldados germanicos.

El Cuartel general alemán en Flandes ha sido establecido en Thian, entre Brujas y Courtrai, a 30 kilómetros de Ypres.

EN BELGICA

EN EL MAR

Tres buques suecos han sido echados a pique por minas alemanas en las costas de Finlandia.

Se ignora la suerte de sus tripulaciones.

DEL GOBIERNO FRANCÉS

El comunicado de las tres de la tarde dice así:

"Durante todo el día de ayer los alemanes han desplegado más actividad que durante los días anteriores."

En la región del Ise, y en los alrededores de Ypres, nuestra Artillería ha conestado con éxitos a la enemiga.

En la región de Arras el brillante ataque que ya hemos anunciado nos ha hecho dueños de Vermelles y de Rutoir-Vermelles, que eran, desde más de dos meses, el teatro de luchas encarnizadas.

El día 16 de Octubre el enemigo empezó el ataque de aquella posición, y del 21 al 25 de Octubre consiguió echarnos fuera de esa localidad, que fortificó y atrincheró de modo formidable.

Desde el 25 de Octubre, nuestras operaciones de zapa y de minas nos han llevado paso a paso hasta las puertas de la villa que el 1 de Diciembre hemos cogido con un violento asalto de 76 y de bayoneta.

En la región del Aisne y en Champagne algunos combates de Artillería se han librado con intermitencias. Nuestra Artillería pesada ha dispersado varios núcleos enemigos.

DE LA GUERRA EUROPEA

Después de la gran batalla.

Los rusos siguen retirándose al E. y SE. de Lodz, perdiendo hasta ahora, cinco mil prisioneros y diez y seis cañones.

Notas de Francia.

Servicio telegráfico.

SOLEMNEMENTE se ha verificado hoy la reapertura de la Bolsa de París.

Las autoridades han tomado diversas medidas para impedir que operen en ella súbditos alemanes, austriacos y turcos, ó representantes de ellos.

Muchos curiosos han pululado durante el día por los alrededores del edificio de la Bolsa.

"LE PETIT PARISIEN" ha publicado en su último número, las siguientes declaraciones del jefe del Gobierno francés, M. Viviani.

"El Gobierno de mi presidencia pedirá a las Cámaras voten un decreto aplazando las elecciones senatoriales, voten también las doctores morales del presupuesto y ratifiquen todas las medidas que ha tomado el Gobierno durante el interregno parlamentario."

Tanto mis colaboradores como yo, creo que no habrá notas discordantes, y que el acuerdo será completo dentro de una mutua confianza.

Consideraré siempre como el más grande honor de mi vida haber presidido, desde el Gobierno, la obra de defensa nacional de Francia, prólogo de la victoria y de la libertad de las naciones.

He estado en el frente aliado varias veces y he hablado con los generales.

Francia tiene razón para confiar en su Ejército."

RECIENTEMENTE circuló la noticia de haber sido muerto en el campo de batalla, un hijo de M. Brocqueville, ministro del Consejo y ministro de la Guerra de Bélgica.

Hoy ha sido desmentida la noticia, pues por noticias fidedignas, se sabe que los dos hijos que M. Brocqueville tiene en la guerra, se encuentran perfectamente bien.

NOTICIAS llegadas del campo de batalla, dan cuenta de la vida que hacen los soldados franceses en las trincheras del Norte.

Un tenor de la Gran Opera, que actualmente forma parte del Ejército, escribe diciendo que para distraerse, se improvisan conciertos, cantando y tocando trozos escogidos.

NOTAS DE FRANCIA.

A su vez, un cabo del 49 regimiento de Infantería, escribe que los soldados han fundado una Sociedad de Socorros, a la que tienen que pagar diez céntimos cada vez que se diga una grosería.

Añade que por tal concepto, sólo va recaudada hasta ahora la cantidad de cuatro francos.

DURANTE toda la tarde de hoy, se han celebrado dos representaciones, una en la Opera Cómica y otra en la Comedia Francesa, destinándose parte de lo recaudado a beneficio de la Cruz Roja.

Ambos teatros estaban adornados con banderas, y a ellos asistió una gran concurrencia.

En la Comedia Francesa, el programa era éste: "Horacio", lectura de poesías y la Marsellesa.

En la Opera Cómica, "La hija del regimiento", la Marsellesa y canciones de actualidad.

SEGUN una nota publicada por el "Touring-Club de Francia", actualmente están en filas 90.000 de sus afiliados. Dicha Sociedad hace un llamamiento para que les sean enviadas ropas de abrigo.

TELEGRAFIA de Marsella, que ha llegado a aquel puerto el vapor americano "Jason", conduciendo 1.300 cajas de regalos que la Prensa yanqui envía a los hijos de los combatientes.

La idea de estos regalos fue lanzada por "The Chicago Herald", y a ella se adhieren más de 200 diarios yanquis.

EL Consejo de ministros se ha ocupado de la situación diplomática y militar, y el primer Consejo que se celebrará el próximo viernes por la mañana, en el Eliseo.

Los Sres. Sembat, Bievenu Martín y Guéde, han marchado a París.

BOMBARDEO DE CRACOVIA?

SERVICIO TELEGRÁFICO. LONDRES 8.

Dicen de La Haya al Daily Mail que 270.000 rusos, mandados por el general Bagho Dimitrieff, han llegado ayer ante Cracovia y han comenzado el bombardeo de las afueras Surestes de dicha capital.

Los austriacos se han retirado en el desfiladero de Bartfeld, en los Cárpatos.

DEL CUARTEL GENERAL ALEMÁN

NORDDEICH 8. (23.5)

Según comunicado del gran Cuartel alemán en Flandes, las últimas grandes lluvias han empeorado considerablemente los caminos, dificultando las operaciones.

Al Norte de Arras los alemanes han hecho varios pequeños progresos. En Lille, el hospital de la guerra ha sido destruido completamente por un incendio. Se sospecha que ha sido incendiado a propósito.

No ha habido pérdidas de vidas.

No corresponden a los hechos las noticias francesas de que en el bosque de las Argonas sus tropas hayan hecho progresos, pues precisamente desde hace tiempo los franceses no han emprendido allí ataques alguno, y, por el contrario, las tropas alemanas ganan lenta, pero continuamente, terreno cerca de Malancourt.

Al Este de Varennes fué tomado ayer un puente de apoyo francés, perdiendo la mayor parte de las tropas que formaban su guarnición.

Los supervivientes, algunos oficiales y 150 soldados, fueron hechos prisioneros.

Al Norte de Nancy fueron rechazados los ataques franceses a las posiciones ocupadas por tropas alemanas.

EN EL MAR

SANTIAGO DE CHILE 8.

El crucero auxiliar alemán Prinz Eitel ha desembarcado en Papudo a la tripulación del vapor inglés Oro, que echó a pique a la altura de la isla de Coral.

DEL KAISER, ACATARRADO

NORDDEICH 8. (23.5)

A consecuencia de un eataro bronquial con fiebre, el Kaiser ha tenido que prorrogar por unos días su salida para el frente.

Ayer, no obstante, ha recibido en audiencia al jefe del Estado Mayor, para conocer noticias sobre la marcha de las operaciones.

LA SITUACION DE PORTUGAL

SERVICIO TELEGRÁFICO. LISBOA 8.

El Senado ha aprobado el proyecto de transformación de los jardines cercados del Palacio de Belem, en jardín colonial e acimantado.

POR TELEGRAFO

DE LAS ZONAS NEUTRALES

En Barcelona.

BARCELONA 8.

Hoy por la mañana se han reunido las entidades económicas para tratar de las zonas neutrales.

La reunión terminó después de medio día.

Se acordó ratificar la confianza depositada en los Sres. Lerroux, Corominas, Sedó, Cambó, duque de Solferino, Zulueta, Benet y Colón y Roig y Bergadá, para que continúen las gestiones iniciadas.

Asimismo quedó resuelto que algunos de dichos señores consideraran combatián al Gobierno en el Parlamento si no se extrema la posición formulada por Barcelona.

La Comisión parlamentaria.

La Comisión parlamentaria que entiende en el asunto de las zonas neutrales se ha reunido acordándose la conducta a seguir en el Parlamento, así como se pide al Gobierno determine su actitud de una manera concreta y definitiva.

Probablemente será el diputado Sr. Corominas quien, acerca de este punto, exponerá una interpelación.

La Comisión municipal.

Ha celebrado una reunión la Comisión municipal de las zonas neutrales.

En la misma se acordó hacer una campaña muy activa en toda España, y proponer en la próxima sesión que el Ayuntamiento celebre, que esta entidad se dirija al Ayuntamiento de Zaragoza para que se ponga de acuerdo con éste en el asunto de las zonas.

También se solicitará la cooperación de todos los demás Ayuntamientos españoles.

Diputados a Madrid.

Nota desde han salido para la corte, en un tren expreso, varios diputados.

LOS VINOS EN GALICIA

POR TELEGRAFO

ORENSE 8.

Un cabo de la Guardia civil del puesto de Barbantes, ha telegrafiado a sus superiores de esta provincia, dándoles cuenta de la actitud intransigente del vecindario de aquel pueblo, por haber llegado a su estación ferroviaria 30 grandes bocoyes de vino.

Los vecinos de Barbantes, al saber la llegada de esta expedición de vino tocaron a retrete y en imponente manifestación, fueron a la estación, donde aún permanecen custodiando la mercancía, y sin permitir que esta sea desembarcada.

Por acuerdo de las autoridades provinciales, saldrá mañana el ingeniero agrónomo de Orense, para dicha localidad donde procederá al análisis del vino detenido, y si éste resultara de mala calidad, será inutilizado, en presencia del vecindario.

Como consecuencia de la campaña emprendida contra los vinos adulterados, fué denunciada últimamente una partida, que el Laboratorio municipal de Orense declaró apta para la salud pública.

Temese que mañana ocurran disturbios en Barbantes, si no se adoptan radicales medidas contra la legada de vinos adulterados.

DE MI CARTERA

CINEMATÓGRAFO GUERRERO

Peliculas del día.

Sobre nuestra mesa de trabajo tenemos un montón de periódicos franceses... "Le Figaro", "Le Matin", "L'Echo de Paris", "La Petite Gironde", etc., etc. En todos estos diarios hay una intensa palpación de amor patriótico, un claro reflejo de inquietud a todo trance disimulada, y una idea obsesadora, que agarra el espíritu francés absorbiéndolo y encadenándolo...

¡La guerra!... ¡He ahí la pesadilla, el fantasma horrible que estos diarios franceses procuran ahuyentar, riendo y cantando como los niños "cuando viene el coco"!

Es su optimismo no por forzada, menos laudable... porque es patriótico. Tiende a ignorar el espíritu de las multitudes, oponiendo a los mazazos brutales de la realidad, rascados horizontes en el porvenir, épicas arengas y pudorosas vestiduras retóricas, que ocultan, en parte, el cuadro dantesco de ruina y de matanza, de exterminio y de muerte. Para escamotear a la nación francesa estos horrores, apartando sus ojos de la sima espantable, la Prensa de allende el Pirineo, derrocha el humorismo, y pone en tortura su imaginación, tan fecunda en novelescos desvarios...

A esta labor "tranquilizante", muy parecida a la de los actores que en un teatro incendiado continúan en escena, para que el público no se entregue a las terribles convulsiones del pánico, dedican los periódicos de la nación vecina, columnas y columnas de apelmazada prosa... Son "perfiles de la guerra", frívolos, optimistas, alegres, casi infantiles. Nada de sangre, nada trágico y sobrecogedor.

Héroes franceses, que realizan proezas fabulosas, sin el menor dolor para ellos. Heridos que escriben unas cartas, desde la línea de fuego, ponderando lo bien que se come y se duerme y se fuma en las trincheras... Los eternos "carnets", en los cuales un alemán deja consignado su desaliento, su convicción de la derrota, y el enorme número de bajas, que casi tiene anquilados a los Ejércitos teutones...

Todo esto lo leemos a diario en la Prensa francesa, y constituye un original "cinematógrafo", en letras de molde, con películas... preparadas naturalmente.

He aquí las "últimas": En los hospitales franceses hay también algunos heridos alemanes. Los embiguen en el campo de batalla, son ahora amigos en el lecho del dolor...

Alemanes y franceses, se muestran muy aficionadas al tabaco; pero con una pequeña diferencia: los teutones prefieren el cigarro puro, y los galos el cigarrillo. De cama a cama, surgen unos diálogos, a propósito de esto, muy curiosos.

—Más por señas que por palabras, un herido alemán le dice a un herido francés: —Te doy tres cigarrillos, a cambio de un puro... —Cinco tienes que darme—contesta el otro. —Te daré los tres. Ni uno más... —Renuncia entonces al puro... En este momento interviene una dama de la Cruz Roja: —Yo tengo la solución—les dice—. Déme usted cuatro cigarrillos, y su compañero de hospital le entregará el cigarro puro. ¿Están ustedes conformes? —¡Conformes!—exclaman los heridos. —Y cada uno enciende su cigarro, no sin saludarse con una mirada cordial. —Traslámonos ahora al Jardín de Aclimatación, ó a los Campos Elíseos. —La "gente menuda" no juega al diávolo, ni al escondite, ni al tennis: juega "a la guerra europea". Los chiquillos forman dos bandos, que se atacan con fiereza. Para esto ha sido preciso que unos pocos de ellos representen a los alemanes. —Esto supone una tal vergüenza, que "ningún muchachito quiere hacer el papel de alemán, sino por turno, y con visible repugnancia". Huelga decir, que los "alemanes" reciben unas palizas famosas, y que el final de estos combates infantiles, es siempre el triunfo de los aliados... —A estas dos "películas", agregaremos una tercera, como "la última del programa". —Nos la ofrece "Le Figaro", y se refiere al general alemán Hindenburg: —"Hindenburg ha obtenido, es cierto, algunas victorias parciales sobre los rusos, mediante una ofensiva brutal, que ha dejado en cuadro el efectivo de sus tropas." —No hay que preocuparse, pues, por las victorias de Hindenburg. La guerra no concluirá por eso, y la táctica de ese general prusiano, garantiza el exterminio completo de las tropas rusas, por parte de los rusos. —Conviene, pues, que Hindenburg gane muchas batallas." —El lector, al leer eso, es muy posible que se quede estupefacto; hasta ahora, habíamos creído que para vencer en una guerra, era necesario ganar las batallas. —Pues, no señor; "se triunfa, perdiendo."

Así nos lo dicen estos prodigiosos malarbaristas de la lógica, que ha revelado la guerra europea...

CURRO VARGAS

Notas de sociedad

BODA DE LA SEÑORITA DE MAURA

Ayer tarde a las cuatro se celebró la boda de la señorita María Maura y Gamazo, hija del ex presidente del Consejo D. Antonio...

BAUTIZO

Se ha celebrado el bautizo del primogénito de los señores de Flórez, siendo padrinos el conde de Galiana y el duque de San Pedro de Galatino...

VIAJES

La marquesa de Manzanedo ha marchado, con sus hijos los condes del Rincón, a la finca de Guadalarte, en Algeciras.

VARIAS

El té con que los marqueses del Vadillo se proñan obsequiar hoy miércoles a los marqués de Villanueva y Geltrú...

LOS REYES EN LA GRANJA

Esta mañana, a las diez, se dijo Misa en Palacio, a la que asistieron las personas Reales y sus acompañantes.

EN FRANCIA

Los alemanes (re)presan en el bosque de las Argonas

El corresponsal del Daily Mail en el Norte de Francia telegrafía a su periódico que continúan las grandes luchas en aquella parte, siendo muy enérgicos los cañones.

El centro de la acción está en Elverginghe, ó sea en la línea férrea entre Pournes é Ypres.

Reina un tiempo malfísimo; menudean las tempestades y nieva frecuentemente. A pesar de esto, ambos Ejércitos prosiguen los ataques y los contraataques, sin que ninguno de los dos pueda apuntarse hasta ahora una victoria decisiva.

Los alemanes siguen enviando constantemente refuerzos.

Treinta mil infantes han sido enviados a Arras y cuatro regimientos de voluntarios a La Basée.

Por Lille se han visto desfilar estos días unos 120.000 soldados germanicos.

El Cuartel general alemán en Flandes ha sido establecido en Thian, entre Brujas y Courtrai, a 30 kilómetros de Ypres.

EN BELGICA

EN EL MAR

Tres buques suecos han sido echados a pique por minas alemanas en las costas de Finlandia.

Se ignora la suerte de sus tripulaciones.

DEL GOBIERNO FRANCÉS

El comunicado de las tres de la tarde dice así:

"Durante todo el día de ayer los alemanes han desplegado más actividad que durante los días anteriores."

En la región del Ise, y en los alrededores de Ypres, nuestra Artillería ha conestado con éxitos a la enemiga.

En la región de Arras el brillante ataque que ya hemos anunciado nos ha hecho dueños de

Mañana celebrarán sesión las dos Cámaras.

El periódico La Lucha, dice que es probable que el nuevo Gabinete esté formado por elementos de los partidos unionista-demócratas, y que la base de su programa será el de los proyectos de los respectivos partidos.

Añade que la solución de la crisis se hará esperar poco, aunque de todos modos el nuevo ministerio no se podrá presentar mañana.

EL VAPOR "LEON XII" SIGUE DETENIDO

Servicio telegráfico. ALGERIAS 8. El vapor Leon XIII continúa preso en Gibraltar.

Numerosos pasajeros han desembarcado y regresan a España, teniendo como probable una larga detención. Se dice que el cargamento de maíz y pieles que lleva quedará decomisado ante la sospecha de que pertenece a algún súbdito alemán.

Mil emigrantes han solicitado permiso para desembarcar, y el almirante inglés les ha dicho que accederá a su deseo cuando se hayan puesto de acuerdo para desembarcar todos juntos.

Ha llegado un inspector de la Traslántica, que realiza gestiones para librar el vapor y la carga. Le auxilia el cónsul de España.

Se teme que fracase.

DESDE LONDRES

Servicio telegráfico. LONDRES 8. La Asociación manufacturera de municiones ha decidido aumentar desde este mes los precios en un 10 por 100.

El Rey de Inglaterra ha conferido al generalísimo Joffre la Gran Cruz de la Orden del Baño.

El Petit Parisien ha entrevistado al ministro de Marina, manifestando éste que los aliados son dueños del mar, y que su flota se halla absolutamente intacta, deseando tener un encuentro con el enemigo.

VICTORIAS DE LOS SERVICIOS?

Servicio telegráfico. NISICH 8. Noticias particulares afirman que en el frente Noroeste los combates continuaron con éxito para los servicios todo el día 5.

Los austriacos se retiraron, abandonando muchos prisioneros y numeroso material. Otras noticias posteriores confirman la derrota de los austriacos, que abandonaron en su huida 19 cañones, 40 cajones de municiones, 400 caballos é importante material de guerra.

La Caballería servía ocupa Valjevo.

OTRAS NOTICIAS RADIOTELEGRÁFICAS

De la Compañía Nacional de Telegrafía sin Hilos.

Procedentes de Alemania y Austria.

NORDDEICH 8 (12 m.). En Servia, el ex presidente del Consejo, Paschitch, ha vuelto á formar Gabinete.

El coronel Bojowitch ha sido nombrado ministro de la Guerra.

Procedentes de Inglaterra y Francia.

POLDHU 9 (0,40 m.). Sir Robert Borden, hablando en Montreal (Canadá), dijo que antes de que termine la guerra, excepto si acabase antes de lo que se cree, Alemania se encontrará frente á 250.000 soldados de los dominios británicos, que unidos á las fuerzas del Imperio, se sentirán honrados de luchar al lado de las tropas franco-belgas.

En Durham, ha comenzado la vista de la causa seguida por delito de alta traición contra el ex cónsul de Alemania en Sunderland.

Han sido hechos prisioneros en Bruselas todos los habitantes de nacionalidad francesa é inglesa.

Un testigo presencial, en el Estado Mayor, durante la visita del Rey Jorge, relata la manera con que se dirige la moderna maquinaria de guerra.

La fraternidad reinante entre las tropas franco-inglesas, ha sido afirmada con el hecho de haber sido condecorados por el Rey Jorge, el generalísimo Joffre y el general Foch, con la Gran Cruz.

Además, fueron concedidas condecoraciones á otros jefes estrechamente relacionados con el Ejército inglés.

EL PRETENDIDO CASANCO DE AUSTRIA

El Fremdenblatt, órgano oficioso del Gobierno austro-húngaro, publica la siguiente información oficial:

"En la Prensa francesa y rusa, sobre todo en Le Temps, de París, se han publicado últimamente noticias tendenciosas, según las cuales, existe en Austria un casancho general de la guerra, y Hungría, sobre todo, desea la paz, lo que se relaciona también con la última visita del conde Tisza, en el gran Cuartel general alemán. Contrario á estos rumores, se han dado últimamente nuevas pruebas de que toda la población y todas las nacionalidades de nuestra Patria, están firmemente decididas á hacer cualquier clase de sacrificios y á llevar hasta el fin la lucha que se nos ha impuesto, empleando en ello todas sus energías.

El gran entusiasmo con que el emperador de guerra se ha suscripto en ambos Estados de la Monarquía, dando lugar á

grandiosas manifestaciones de patriotismo, y el fervor y la unanimidad con la cual el Parlamento húngaro, la mayoría y las oposiciones, han manifestado su adhesión absoluta al Soberano y al Ejército en la confianza ciega de la victoria final, constituyen pruebas aplastantes en favor de lo dicho.

Es cierto que toda la Monarquía desea la paz; pero solamente porque nosotros hacemos esta guerra con el único fin de obtener ahora una paz duradera después de tantos años de constantes amenazas para nuestra tranquilidad, é el desarrollo de nuestros intereses, de nuestro derecho y de nuestra existencia.

Es seguro que las imputaciones antes mencionadas no tienen probablemente otro fin que el de apagar los deseos de paz en el propio país por la afirmación de que el adversario está cansado y no podrá seguir luchando por mucho tiempo. Esto, sin embargo, es un grave engaño, muy semejante al otro que nuestros enemigos sufrieron hace algunos meses, cuando ellos querían convenirse á sí mismos y á los demás de que nosotros no podríamos hacer la guerra porque careciendo de Ejército, estábamos vencidos de antemano.

Nuestros adversarios han tenido que convenirse muy pronto de los peígricos que encierra este engaño, y también las actuales fantasías de paz serán seguidas de un grave desengaño.

Es evidente que el pueblo austro-húngaro no tiene ninguna ilusión de que la lucha que le fué impuesta no ha de ser difícil; pero esto no modificará en nada su firme decisión de llevarla hasta la victoria final con extrema energía. Todo el país está convencido de que esta guerra es necesaria y justa, tanto como nunca una guerra lo ha sido."

TESTIMONIO IRRREFUTABLE

LA CATEDRAL DE REIMS

Escribe el periodista Sr. Gómez Carrillo en una de sus crónicas al hablar de la impresión que le produjo la visita á la Catedral de Reims:

"Ah, impresión inolvidable! á doscientos metros, la maravillosa masa arquitectónica ázules ante nosotros, intacta en su conjunto. Sus torres están siempre ahí, coronando el triple pórtico de la fachada. Nada falta, ni los nichos poblados de santos, ni las cresterías de encaje, ni las cruces de los ángulos. Siempre bella, más bella aún que antes, como las mujeres hermosas que han sufrido, parece absolutamente desdenosa de las injurias del fuego.

—¿Qué cosa tan triste!—murmura alguien, pensando en sus vidrieras destruidas y en sus esculpturas rotas.

Pero yo siento, por el contrario, una alegría inmensa al contemplar la grandiosa silueta de piedra. ¡Nos habían hecho tales descripciones de la catástrofe! Leyendo los primeros telegramas relativos al incendio, llegamos á creer que era el templo mismo el que ya no existía. "No queda sino un espectro, que se hundirá en breve", aseguraron los periódicos. En realidad, toda la formidable joya está aquí, alta, más alta que nunca, más firme y más aérea que nunca, más sagrada que nunca. Las llamas han ennegrecido sus torres y sus ojivas. No importa. Las figuras que oran en los encajes encajados de sus muros han sido decapitadas y mutiladas cruelmente. No importa. Sus divinas vidrieras que inundaban sus naves de luces ardientes y hacían vivir sus ritos en el corazón de un rubí, han desaparecido entre las llamas. No importa. Sin adornos y como desnuda, el santuario es siempre el mismo, porque conserva su grande alma de piedra."

RESTABLECIENDO LA VERDAD FALSAS INFORMACIONES

NOTA OFICIAL DE LA EMBAJADA DE AUSTRIA-HUNGRIA

La información rusa diciendo que nosotros habíamos utilizado las torres de las iglesias de Cracovia para fines militares es completamente falsa.

Lo absurdo de semejante afirmación se desprende ya del solo hecho de que en las inmediaciones de la ciudad de Cracovia existen varios puntos mucho más á propósito para tales objetos.

El mismo valor de veracidad hay que atribuir al pretendido anuncio del "Arzobispo" de Przemysl, relativo á la inminente rendición de esta plaza.

Sin hablar de que á tal Arzobispo no le sería de ninguna manera posible el recibir á corresponsales enemigos dentro de la plaza sitiada, conviene hacer constar que en Przemysl nunca ha habido Arzobispos.

EL ESCULTOR DE LA TRINCHERA

De la Zürescher Zeitung:

"Una distinción no corriente le ha sido concedida por el Kaiser á un soldado voluntario: el escultor Fr. Flormann de Hoexer, que combate en los campos de batalla de Francia, en el regimiento de Infantería de la reserva, núm. 55.

Fr. Flormann había empleado los ratos de ocio en esculpir en una piedra de la trinchera, á la vista y bajo el fuego del enemigo, la imagen del Kaiser. Un oficial del regimiento que vio la pequeña obra de arte hecha con las herramientas más primitivas, probablemente con un cortaplumas, se expresó admirado y muy reconocido con respecto á la producción de arte hecha en circunstancias tan excepcionales, haciéndose cargo de la efígie para entregársela al Kaiser.

Días después recibió la madre del guerrero, por mediación del 55 regimiento de Infantería de la reserva, un retrato del Kaiser, firmado en el campo de batalla, con la siguiente dedicatoria de su puño y letra:

Para el voluntario Flormann, séptima compañía, regimiento de la reserva, número 55. Con gracias por mi imagen, hecha por el bajo el fuego del enemigo como una prueba de mi osadía y valerosa sangre fría.—27 de Octubre de 1914.—Guillermo II.—"

25-11-1914.

VARIAS NOTICIAS

Servicio telegráfico. ROMA 8.

Dicen de Nisch, que en uno de los últimos combates contra los austriacos ha sido muerto el hijo del presidente de la Cámara serbia.

COPENHAGUE 8.

Ha quedado detenido el aviador alemán que aterrizó en la costa danesa, por negarse á dar su palabra de honor de no abandonar el país.

ROMA 8.

Dicen de Bruselas que el ex gobernador von Der Goltz, ha marchado á Constantinopla, para posesionarse de su nuevo cargo.

LA HAYA 8.

El ministro de la Guerra prusiano va á crear un Cuerpo de patinadores para la campaña.

Han sido llamados voluntarios.

COPENHAGUE 8.

El Rey de Sajonia ha salido de Dresde con dirección al frente occidental.

BERNA 8.

El Príncipe Joaquín de Prusia, hijo del Kaiser, ha recibido la orden austro-húngara del Mérito, por su heroica conducta en la batalla de Kowno.

INUNDACIONES EN EGIPTO

Servicio telegráfico. ROMA 8.

Se reciben telegramas de El Cairo dando cuenta de que las tropas inglesas han comenzado el atrinchamiento de los campos en Assiouth y Medinet-el-Fayoum.

Assiouth se alza á 377 kilómetros de El Cairo, en una llanura de 20 kilómetros que une el desierto árabe al de Libia.

Es una localidad importante como punto estratégico, porque de allí salen las caravanas que comercian con los oasis libicos y con el Sudán.

Medinet-el-Fayoum, á 130 kilómetros de El Cairo, está en la gran meseta del desierto de Libia y forma el primero de los oasis del Nilo.

Noticias de Egipto dan cuenta de que los ingleses han inundado la orilla derecha del Canal de Suez, hasta la pequeña ciudad de Kantara, que está situada entre los lagos Balah y de Menzaleh.

El lago Menzaleh, en el lado egipcio, cubre con sus aguas amarillas una superficie de 2.600 kilómetros cuadrados.

Se calcula que viven de los productos del lago 7.000 pescadores.

DISCURSO DEL PRESIDENTE WILSON

Servicio telegráfico. NUEVA YORK 8.

Con motivo de la apertura del Parlamento, el Presidente de los Estados Unidos, Mr. Wilson, ha leído hoy en la Cámara el Mensaje, cuyo conocimiento era esperado con tanta ansiosidad.

Mister Wilson ha declarado en su discurso, que el Gobierno de los Estados Unidos de América no descuida los intereses del país ni los deberes que tiene que cumplir fuera de América.

ALEMANIA EN BÉLGICA

LA LABOR DE LA ADMINISTRACIÓN CIVIL

El aprovisionamiento para la población civil de Bélgica, especialmente del trigo necesario para elaborar el pan, constituye la mayor preocupación de la autoridad alemana, porque es sabido que Bélgica, aun en tiempos normales, ha necesitado de una gran importación de trigo y harinas, ya que para siete millones y medio de habitantes, sólo produce 400.000 toneladas de trigo, siendo así que el consumo ascienden á 1.650.000 toneladas anuales.

Añádase á esto que á consecuencia de la guerra se ha hecho imposible este año la recolección, y las existencias que había fueron requisadas primero por el Ejército belga, y más tarde por las fuerzas de Alemania.

Era, pues, necesario tomar medidas que contribuyeran á evitar la miseria que amenazaba al pueblo belga, y para conseguirlo se ha constituido en Bruselas un "Comité Central de Socorros y de Alimentación", que funciona bajo el protectorado de los embajadores de España y los Estados Unidos, y el Gobierno central, accediendo á los requerimientos de este Comité, ha manifestado que está conforme con que los viveres que se importen del extranjero queden reservados para la población civil.

Resuelta cuestión de tanta monta, se ha preocupado la Administración civil alemana de procurar que el comercio y la industria vuelvan á adquirir su tráfico anterior, y en cuanto á las líneas principales, se ha autorizado para el mismo efecto, la circulación de uno ó dos trenes diarios por lo menos.

Hay que añadir á estos servicios los que prestan los trenes que han vuelto á correr por los trayectos de varias líneas secundarias y los de la navegación que se ha logrado abrir en algunas vías fluviales, después de haberse orillado las dificultades que se oponían á este medio de comunicación.

Esto tiene una importancia capital para la industria, porque puede abastecerse fácilmente de carbón, cosa que no ocurría hace poco más de dos semanas, y por

Por lo que se refiere á la política interior, manifiesta que el Gobierno se propone someter á la aprobación del Parlamento, varios importantes proyectos.

Refiriéndose á las islas Filipinas, promete que se presentará en breve á la Cámara un proyecto de ley concediendo la independencia á aquel archipiélago.

Se ocupa luego del conflicto europeo, y dice que los Estados Unidos prestarán la ayuda que necesitan el comercio y la navegación de las naciones beligerantes, pero entendiéndose bien que esto no podrá suponer nunca el quebrantamiento de la más absoluta neutralidad, que á los Estados Unidos conviene conservar á toda costa, para poder estar en condiciones de actuar como árbitro, cuando llegue el momento de concertarse la paz entre las naciones europeas que están en guerra.

La Cámara acogió con aplausos las declaraciones hechas por el Presidente Wilson.

ULTIMA HORA

Servicio telegráfico.

El comunicado oficial de las diez de la noche.

BURDEOS 8.

El comunicado de las diez, dice así: "En Bélgica, un violento ataque alemán en Saint-Eloi, al Sur de Ypres, ha sido rechazado.

La lucha sigue muy viva en las selvas y en el Este del Argonne. No hay ningún otro incidente notable."

¿Dos de los fuertes de Cracovia en poder de los moscovitas?

De la Compañía Nacional de Telegrafía sin Hilos.

POLDHU 8 (0,40 m.). Los rusos están continuamente bombardeando los fuertes al Norte de Cracovia, habiendo logrado ya destruir los que se encuentran al Sur de la ciudad.

CATÁSTROFE RUSA

PETROGRADO 8.

Dos trenes rusos que transportaban Groslina y municiones, chocaron violentamente, quedando destrozados.

Otros trenes de soldados que se encontraban próximos al lugar de la catástrofe, fueron también hechos añicos por las explosiones.

En la tremenda catástrofe perecieron absolutamente todos los jefes y soldados rusos.

EL MENSAJE DE LOS NIÑOS

EN FAVOR DEL ARMISTICIO

POR TELEGRAMO BILBAO 8.

En el salón de actos del Ayuntamiento se ha celebrado solemnemente la entrega al alcalde de los pliegos conteniendo las firmas recogidas en las escuelas públicas, pidiendo que se concierte un armisticio de Navidad entre los beligerantes.

Ante las autoridades desfilaron Comisiones de niños, entregando el mensaje. El alcalde les dirigió una alocución, obsequiando á los pequeños con dulces. Las firmas pasan de 25.000.

LA FIESTA DE LA INMACULADA CONCEPCIÓN

La Infantería española. En honor de su Patrona.

EN MADRID

La Infantería española, las tropas de Intendencia, el Cuerpo jurídico y las secciones de Ordenanzas del Ministerio de la Guerra, celebraron ayer la fiesta de su Patrona, la Inmaculada Concepción, Patrona también de la nación española.

Como el año anterior, y en atención á la guerra que España sostiene en Marruecos, los jefes y oficiales se han abstenido de organizar festejos, limitando éstos exclusivamente al solaz y esparcimiento de los soldados.

LA INFANTERIA

EL REGIMIENTO INMEMORIAL DEL REY

En el cuartel de María Cristina, donde se aloja el regimiento Inmemorial que manda el coronel D. Pío López Pozas, se celebró la festividad del día con diversos festejos, que dieron principio en la tarde de anteayer.

Cantos de todas las regiones de España; saltos de trampolín, comparsas grotescas, murgas, cuecañas, derroche de buen humor y luego distribución de premios, cinematógrafo y representaciones más ó menos escénicas, alegraron las vísperas de la Inmaculada.

Ayer se tocó diana por las bandas de música y corchetes, y más tarde, en el pasaje que existe frente al cuartel, se celebró una Misa, á la que asistió todo el regimiento del Rey.

Terminada la Misa, se procedió al reparto de premios concedidos á los mejores tiradores y á los soldados más aplicados, y concluyó la mañana sirviéndose á la tropa un rancho extraordinario y verdaderamente suculento.

Por la tarde, los del Inmemorial se entregaron al arte de Cúcheros. En los solares inmediatos al cuartel se improvisó el circo taurino, y cuando los invitados ocuparon las localidades que se les había designado, comenzó la corrida, en la que se lidiaron tres hermosos becerros, por una cuadrilla de fenomenos, cuyas habilidades y gallardías envidiara, si las hubiera presenciado, el cañifa de Córdoba, Rafael Guerra.

Y finalizaron los festejos con la quema de una colección de fuegos artificiales, elevación de globos y el disparo de bombas y una traca.

EL REGIMIENTO DE LEON

En los cuarteles de San Francisco y del Rosario, que ocupan las tropas del regimiento de León, cuyo mando tiene el coronel don Luis Mayorga, se prolongaron también los festejos, que dejaron grato recuerdo en los valerosos soldados del 38 regimiento de línea.

A las cinco de la tarde de anteayer se celebró una función teatral en el antiguo coliseo de Barbieri, en la que emularon las glorias de Calvo y Vico una improvisada compañía de comedia, constituida por los veteranos del regimiento, que representó, con toda la vis cómica precisa, Robo y envenenamiento y El cabo Nival, y escuchó entusiastas ovaciones de la nutrida concurrencia, aplausos que también fueron tributados á un sargento que recitó un bonito monólogo.

Ayer mañana se celebró una Misa solemne, y después hubo certámenes y concursos con premios, y, naturalmente, rancho extraordinario.

Por la tarde, corrida de becerros, con derroche de gineprea por parte de los lidiadores, y por la noche retreta y música, y cohetes en abundancia.

EL REGIMIENTO DE ASTURIAS

El 31 regimiento de Infantería, que tiene á sus órdenes el coronel D. Enrique López Sanz, celebró, en su cuartel de los Doctos, la fiesta de su Santa Patrona, con no menos espectáculos que sus compañeros de Armas, los de los otros dos regimientos de Infantería que guarnecen esta capital.

Si festejos variadísimos hubo la víspera, para satisfacer al más exigente, ayer, después de tomarse diana y de oír la Misa solemne, que se celebró á las diez, continuaron en no menor número y variedad, hasta la hora del rancho, que fué de los más sabrosos que se han servido hasta hoy.

No podía faltar, y no faltó, por la tarde, la corrida de becerros, en la que fueron lidiados dos magníficos ejemplares por los más valerosos y hábiles toreros del regimiento, y se finalizó el día con retreta y el disparo de buen número de cohetes.

REPRESENTACION DEL REY

En representación de S. M. el Rey asistieron á la Misa celebrada en el cuartel del regimiento del Rey, el general Aranda; á la del regimiento de Asturias, el comandante Guiso, y á la del de León, el comandante Ponte.

FELICITACION DE LOS PASIVOS

El Centro general de Pasivos de España ha dirigido á los jefes superiores de Infantería la siguiente carta:

"Distinguido amigo y compañero: Interpretando los sentimientos y espíritu de camaraderismo que alimentan á mis representados, los veteranos militares retirados, tengo una verdadera complacencia en dirigirla á usted el más entusiasta y cariñoso saludo, que le hago extensivo á la brillante oficialidad á sus órdenes, que hoy celebra la festividad de la Purísima Concepción, Patrona de la siempre valerosa Arma de Infantería.

Con un ¡Viva España!, ¡Viva el Rey! ¡Viva el Ejército!, se reitera de usted su reconocido buen amigo y compañero, seguro servidor, q. b. s. m., Fermín Alcaide."

EN EL MINISTERIO DE LA GUERRA

Las Secciones de Ordenanzas de este ministerio festejaron también ayer, con franca animación, la festividad del día.

A la tropa se le sirvió una comida extraordinaria, conquistada de paella con mendrillos, salsicilla, tomate, pimiento y guisantes, capones asados, ensalada, manzanas, café y puro.

Los brigadas y sargentos se reunieron después en fraternal banquete, que presidió el capitán Ibarrola.

LAS TROPAS DE INTENDENCIA

Los soldados del Cuerpo de Intendencia celebraron también ayer la fiesta de su excelentísima Patrona, la Purísima Concepción.

Los festejos comenzaron anteayer, con función teatral en la primera Comandancia, y concierto de piano y violín.

Ayer, por la mañana, continuaron las fiestas con varias diversiones, como carreras pedestres, de obstáculos y de cintas.

A las once celebró una Misa solemne, terminada la cual sirvióse á la tropa un rancho extraordinario.

EL CUERPO JURIDICO

Ayer celebró su fiesta patronal la oficialidad de este distinguido Cuerpo militar.

LA CRUZ ROJA

La Comisión de la Cruz Roja, del distrito del Congreso-Hospicio, ha solemnizado la festividad de su Patrona, oyendo Misa en la iglesia del Carmen, en la que ofició el capellán de la Comisión, Sr. Ancos, y á la que asistió la ambulancia, con sus jefes y oficiales.

Después fueron obsequiados los camilleros, cabos y sargentos, con un regalo en metálico, de los fondos de la Comisión.

Esta se reunió anoche á cenar en el Hotel Ritz.

El próximo domingo se dirá una Misa en sufragio de los socios fallecidos.

LAS HIJAS DE MARIA INMACULADA DEL ARMA DE INFANTERIA

Las damas de esta mística Congregación celebraron ayer tarde una solemne función religiosa en la capilla del Santísimo Cristo de la Salud, para conmemorar la festividad de su excelsa Patrona.

El elocente orador sagrado D. Diego Tortosa pronunció un sentido sermón alusivo á la fiesta que se celebraba.

Al acto asistieron numerosas señoras y gran número de jefes y oficiales de Infantería.

INAUGURACION DE UN COMEDOR

En el núm. 31 de la calle de Mesonero Romanos inauguró ayer el comedor de Comandancia "Infanta María Teresa", donde se facilitarán á los pobres 80 comidas diarias durante los cuatro meses de invierno.

El comedor fué bendecido por el señor cura de la parroquia, asistiendo al acto numerosas personas de todas las clases sociales.

EN LA CASA

TRADICIONALISTAS

El partido tradicionalista solemnizó la fiesta de la Concepción Inmaculada de María con una brillante fiesta velada en su casa de la calle de Pizarro.

Puesisto el acto el jefe regional, excelentísimo señor marqués de San Martín, que tenía á su derecha al excelentísimo señor senador del reino D. Manuel Polo y Peyrolón, y á su izquierda al señor general Nájera.

Abierta la velada por el señor presidente, ocupó la tribuna la señorita Berta Quintero, que leyó un trabajo literario, por el que fué muy aplaudida y justamente felicitada.

La señorita Margarita Venturini cantó maravillosamente la romanza de la carta de Martí y cabeceros y la polonesa de El barbero de Sevilla, siendo objeto de grandes ovaciones por su voz y por su escuela de canto.

Con ella compartió los aplausos la señorita de Aranda, que la acompañó al piano.

La niña Amelia Cabezas leyó una linda poesía, y otra muy inspirada, del Sr. Sánchez Ocaña, el Sr. Martínez, siendo ambos lectores muy aplaudidos.

El Sr. Tinajo lució sus facultades para el canto, interpretando el aria final de Las golondrinas.

La señorita Aranda al piano, y el señor Esparza al violín, ejecutaron con sumo arte la fantasía de la ópera Faust.

La señorita Amelia Martín de Eugenio leyó, de un modo muy sentido, una delicada composición del Sr. Acero, siendo aplaudidísima, como lo fué la señorita Consuelo García, que leyó otra, no menos inspirada.

SEÑOR TORRULIANO

Inauguró los discursos el Sr. Torrulliano, con uno muy elocuente, que comenzó doliéndose de los estragos que está causando la guerra europea en campos, antes fértiles, y en ciudades, antes industriales.

Cantó en brillantes párrafos, llenos de imágenes, á la Inmaculada Concepción de la Virgen, diciendo que esta fiesta, antes que nada y antes que nada, impulsó el amor del pueblo cristiano.

instancias de que hablara desde la tribuna, me lo hicieron mudo de los presentes, temerosos de no oírle, el senador tradicionalista descendió de la presidencia y honró la tribuna, con, ándola.

Comenzó el Sr. Polo diciendo que, si grande es la festividad de la Inmaculada en todo el mundo, lo es mayor todavía en España, donde el culto habitual de "La paz sea con vosotros" fué sustituido por las hermosas palabras "Ave María Purísima—sin pecado concebida. (Oración).

Como testimonio de la fe que España tuvo siempre en la Inmaculada, está el caso de Carlos III, que instituyó una Orden de la Concepción, que es la que lleva su nombre.

Felicita a los tradicionalistas todos, diciéndoles que está seguro de que todos, especialmente las señoras y los jóvenes, habrán solemniizado el día, acercándose a la Sagrada Mesa.

Afirma que el partido jaimista español es la sal de la política, y dice que va a decir dos palabras del lema "Comunión Católica—española—monárquica", cuyos conceptos corresponden a los tres órdenes: religioso, patriótico y monárquico.

En el orden religioso—dice—, hay que ser providencialista. Dios no quiere desear el mal, pero a veces lo tolera para convertirlo en bien. Y así acontece en el caso de la Francia jacobina, en la que se ha operado un resurgimiento católico tan grande, que actualmente sólo se ven dos corrientes, una hacia las iglesias y otra hacia el campo de batalla.

Y si este renacimiento del espíritu religioso se ha operado en Francia, más hay que esperar de España, donde existe un partido que tiene como lema "Dios, Patria y Rey", pero Dios ante todo. (Aplausos).

En el orden patriótico recuerda su intervención reciente en el Senado, en defensa de las obreras valencianas esclavas de la aguja, que le llevó a ir al Instituto de Reformas Sociales que estudie una ley reguladora del trabajo á domicilio.

Para este problema no hallamos solución en la legislación española, y yo invito á la Juventud tradicionalista á que se dedique con todo empeño y con todo entusiasmo al estudio de los problemas sociales.

En cuanto al monárquico, dice que se limita á decir á los jóvenes tradicionalistas lo que en 1896 decía Carlos VII á sus partidarios en las conferencias que con él tuvieron en Loredán: "Si algún día os encontraréis sin un Príncipe que encarnen vuestras ideas, no os disolváis, no vayáis á enrogar el liberalismo, proclamamos partido católico. (Grandes aplausos).

Esto mismo os digo yo, porque aquel rotó que pronunció el Rey en el puente de Arriaga, es una profecía.

Durante largo rato, la velada quedó suspendida, para dar lugar á las manifestaciones de entusiasmo con que el discurso del señor Polo y Peyrolón fué acogido.

EL GENERAL NAJERA Como presidente del Círculo Tradicionalista, hizo uso de la palabra para expresar su agradecimiento á todos, diciendo que el objeto de la fiesta era el de que los tradicionalistas dieran testimonio de su fe y del amor que sienten por la Inmaculada Reina de los Cielos.

Hablando de la guerra, dijo que los Emperadores y los Reyes, que desean la paz y que no saben dónde hallarla, deben acudir ante el Vicario de Cristo, donde la encuentran en una sentencia justa.

Terminó pidiendo á la Virgen que salve del sufrimiento universal á la Comunidad católico-traditionalista y á España. (Grandes aplausos alagaron las últimas palabras del veterano general Najera).

EN EL CÍRCULO DE CHAMBERI En breves y elocuentes palabras hizo el resumen de los discursos pronunciados, diciendo que en la velada se habían renovado las tradiciones españolas.

Dijo que, bajo los pliegues del Manto de la Santísima Virgen, se habían cobijado los valientes soldados de los tercios y los no menos heroicos voluntarios carlistas, añadiendo que la Juventud tradicionalista tiene confiada la misión de seguir la Historia de España.

Dijo que tenía que ir a un acto-resumen á todos, y exaltó la figura del señor Polo y Peyrolón, al que llamó maestro.

Elogió también las palabras del general Najera, y terminó recordando la fundación de los primeros Círculos Tradicionalistas, que son la base de la organización actual del partido.

CASA L. DIEZ GALLO Sus chocolates y cafés son los más preferidos por todos. Costanilla Angeles, 15.

POLÍTICA

HABLANDO CON EL PRESIDENTE El Sr. Dato, al recibir ayer mañana á los periodistas, se limitó á decirles que los Reyes continuaban sin novedad en La Granja, que él había asistido á la función religiosa celebrada por la Real Academia de Jurisprudencia en honor de la Purísima Concepción; que mañana se celebrará Consejo de ministros, y que carecía de noticias de la reunión de los catalanes, sin que acaesaran novedad las noticias de Marruecos y las de provincias y extranjeras.

EN GOBERNACION Por la mañana. Al recibir á los periodistas el ministro de la Gobernación, dijo que por la mañana había recibido varias visitas, entre ellas una del Sr. Burgos, con el que departió largo tiempo, y otra del ministro de Estado.

También conferenció telefónicamente con el gobernador de Barcelona acerca de asuntos locales. Con referencia á las noticias comunicadas por el gobernador, dijo el ministro que, en la reunión celebrada por los catalanes, no hubo uniformidad de criterios.

Por la tarde. El Sr. Sáenz de Quejana manifestó que el gobernador civil de Barcelona había dado cuenta de que, organizados por el requeté jaimista, se habían celebrado una Misa y un banquete, para festejar el día de la Purísima.

No hubo incidente alguno, si bien se habían tomado precauciones en previsión de una alteración del orden.

Según el Sr. Andradá, ha decrecido la epidemia tífica, pues en las últimas veinticuatro horas sólo se registraron 23 infecciones.

Por falta de público hubo de suspenderse en Barcelona un mitin organizado por la Casa del Pueblo en favor del establecimiento de zonas neutrales.

De madrugada. El señor subsecretario del Ministerio de la Gobernación dió anoche noticia de los tres telegramas siguientes: Málaga.—El señor ministro de Marina ha salido, en el expreso, para Madrid. Barcelona.—Se han celebrado dos banquetes tradicionalistas para conmemorar el día. La epidemia sigue decreciendo.

En las últimas veinticuatro horas se han registrado solamente 20 casos. Desde hoy se surtirán el parte diario. Segovia.—Sus Majestades han pasado el día en Rofrío. Regresaron á La Granja después de las cañeros y media.

EL MANDO DE LA ESCUADRA DE INSTRUCCION Por decreto que publica la Gaceta de ayer, el día 12 del corriente (esará en el mando de la escuadra de instrucción el vicealmirante D. José Pidal y Rebollo, que asiente al empleo inmediato. Le sustituirá en dicho mando el vicealmirante D. José María Chacón y Pery.

LAS INUNDACIONES EN FLANDES En la Real Sociedad Geográfica ha dado una conferencia D. Vicente Vera, sobre la "Historia de una catástrofe geográfica en Flandes".

Comenzó refiriéndose á la lucha que se está desarrollando en Flandes, y recordó que nuestros antepasados tercios tropezaron en los siglos XVI y XVII con los mismos obstáculos que con ahora los alemanes.

Con un mapa á la vista explicó el señor Vera las causas por las que con tanta facilidad pueden producirse las inundaciones en el país flamenco. Desde Calais á las bocas del Escalda hay una planicie en la que se ha demostrado vivieron, durante los tres primeros siglos de nuestra era, tritales galogermanas.

A mediados ó fines del siglo III ocurrió una tremenda catástrofe geográfica: el mar inundó por completo toda esa extensa planicie, y durante cuatro siglos aquellas tierras quedaron cubiertas por el agua.

A principios del siglo VII surgieron algunos islotes, y comenzó la obra lenta de la desecación, que no terminó hasta el siglo XVII ó XVIII.

A lo largo del litoral se fué formando una cadena de montículos. La acción del hombre, viéndose en estos montículos una defensa contra el mar, favoreció su formación.

Las inundaciones que ahora se producen por la mano del hombre se explican por estar aquellas tierras más bajas que el nivel del mar, aunque tierras adentro el nivel aumenta. En los terrenos de nivel superior nacen diversos ríos y riachuelos, que se desbordarían si se les dejara en libertad. Pero por medio de lechos artificiales se ha hecho que vayan por cauces más elevados que las tierras circundantes. Al mismo tiempo se han construido muchos canales, que con los cauces artificiales de los ríos forman una verdadera red por todo el país.

Fácilmente se comprende qué resultado estos diques y abriendo las esclusas y compuertas de los canales y los ríos, las aguas inundan la parte del país que se quiere.

El Sr. Vera terminó diciendo que la catástrofe del siglo III, debida á la acción de los elementos, podría repetirse ahora por la acción de los hombres. Basta con que la Artillería gruesa rompa la cadena de montículos de la costa, para que el país vuelva á desaparecer bajo el mar.

Muerte repentina. Juliana Paris, de sesenta y seis años de edad, falleció repentinamente, en su domicilio, paseo de los Molanillos, núm. 2, patió, 17.

Imprudencia. Examinando un revólver, en su domicilio Leganitos 48, Joaquín Sarrio, de diez y nueve años, oprimió el gatillo del arma, creyendo que estaba descargada, alojándose el proyectil en el pecho. Su estado es gravísimo. Se le auxilió en la Casa de Socorro correspondiente.

El sublimado. Han sido asistidos en las Casas de Socorro respectivas, por ingerir equivocadamente sublimado, Juan Durán Rayo, de sesenta y dos años, sin domicilio, y Angela Dazgado de la Cruz, de treinta y cuatro años, que vive en la calle del Desengaño, ignorándose el número. El pronóstico de ambos es reservado.

Accidentes del trabajo. José Cuiller se causó una herida grave en la mano izquierda, trabajando en la abastecida establecida en la calle de Ayala, núm. 60. Trabajando en el cuartel de la Guardia civil, de la Comandancia del Sur, se produjo lesiones en el brazo derecho el obrero Rafael Medina, de veintinueve años. Se le prestaron las asistencias consiguientes.

Dos atropellos. Don Enrique Mejillón Díaz fué atropellado por un coche de punto, que desapareció velozmente, en la calle del Arenal. En la plaza de Cavaletas, otro "simón" atropelló á D. José María. El cochero, Rafael Herreros Urtor, quedó cohecho. El primero fué curado de varias erosiones, y el segundo de heridas en las dos piernas. El pronóstico, dado por las Casas de Socorro correspondientes, es reservado.

EXPOSICIÓN DE HUMORISTAS En el salón de la "Casa Alier" (plaza de Santa Ana, 8), ha organizado el ilustre crítico de arte, D. José Francés, una interesante "Exposición de humoristas".

Para que los lectores de EL DEBATE se formen idea, citaremos los nombres de los dibujantes que concurren, entre los cuales hallamos los más insignes: Marín, Robledano, Echea, G. del Fresno, Márquez, Manchón, Galván, Tito, Pellicer, Miranica, Asorey, Bujados y Alcalá del Olmo.

Los dos últimos son inéditos, y seguramente admirarán al público y á los críticos. El organizador, que artísticamente ha conseguido dos características: la gracia científica y la amabilidad elegante, ha puesto, moralmente, decidido y escrupuloso empeño en admitir dibujos y estatuillas que pueden ser contemplados aun por la inocencia menos experimentada y más turbada.

Los organizadores de los conciertos y de la instalación, y de la acogida que el generoso intento merece en Madrid, con la atención que la actualidad abrumadora consienta.

EFEMERIDES DE LA GUERRA EUROPEA NOTICIAS OFICIALES DE ALEMANIA AGOSTO-SEPTIEMBRE-OCTUBRE, 1914

(CONTINUACION.)

22 de Septiembre. EL SUBMARINO ALEMÁN "U-9" bajo el mando del capitán Weddigen, aniquiló á los tres acorazados ingleses Abukir, Hogue y Cressy; 1.400 hombres perdieron la vida.—(Los tres acorazados de que se trata fueron construídos en 1900, y son de 12.200 toneladas cada uno. Están armados con dos cañones de 23,4, doce cañones de 15 y doce de 7,6 centímetros. Cada barco estaba tripulado por 750 hombres.)—Victorioso asalto en Reims. A pesar de la bandera blanca que ondeaba en la torre de la Catedral, se notó que en ella había un puesto de observación francés, y de allí partió un disparo de mortero. En consecuencia, bombardeo de la Catedral con fuego de Schrapnells.—La torre y el exterior quedan intactos. En Alemania ha sido firmado un empréstito de guerra de más de cuatro mil millones y medio.

23 de Septiembre. Varennes, al Este de la montaña Argonne, es tomada por nuestras tropas. Una salida de los franceses al Sur de Verdun es rechazada, tomándose muchos prisioneros, ametralladoras y cañones.—Empieza el fuego de nuestra Artillería pesada contra los fuertes barrera de Verdun.—El ataque de la flotilla de cruceros ingleses, del que resultó la pérdida total de los cruceros Abukir, Hogue y Cressy, se llevó á cabo por uno solo de nuestros submarinos, el X-9. Este logró escapar sin la más mínima avería y acaba de volver sin novedad al puerto de Wilhelmshaven.—Se comunica oficialmente que la pérdida del crucero inglés Pathfinder, en el Firth of Forth, fué originada por un torpedo de nuestro submarino "U-21".

24 de Septiembre. Por una orden del día del general von Hindenburg, se acaba de saber que en la segunda batalla de los lagos de Masuria, el Ejército ruso de Wilna, no ha sido solamente batido, sino que ha sido verdaderamente aniquilado. Según noticias fidedignas, han sido batidos en esta batalla el 2, 3, 4, 20, 22 Cuerpos de Ejército ruso, la 1, 3, 54, 56, 57, 72 y 76 división de la reserva, el 3 Cuerpo de Ejército de Siberia, la 1 y 5 brigada de tiradores y la 1 y 2 división de Caballería de la guardia. Según estos datos, el Ejército de Wilna debe haberse compuesto de medio millón de soldados. El Ejército ruso de Narva, batido en Tannenberg, era, poco más ó menos de 400.000 soldados.—El comandante del submarino U-9, teniente capitán Otto Weddigen, fué condecorado por su gloriosa hazaña con la Cruz de Hierro de primera clase. El resto de la tripulación recibió la Cruz de Hierro de segunda clase.—Noticias recibidas de Viena, dicen que el Ejército serbio que invadió Slavonia, compuesto de unos 30.000 hombres, fué batido completamente cerca de Jahors y Pazua. Los austriacos hicieron 7.000 prisioneros; los serbios tuvieron muchos miles de heridos y muertos. Numerosos serbios se ahogaron en el río Save. Ya no se encuentra ningún soldado serbio en la provincia de Syrmia. (Se continuará.)

SUCESOS NOTICIAS

Los braseros. En el niño de dos años Antonio Martín Hernández, se produjo quemaduras graves al caer en un brasero, en su domicilio, Doctor Fourquet, núm. 24.

Caída. En la calle de Toledo se cayó de un carro, Francisca Martínez Venderas, de cuarenta años. Se produjo lesiones de carácter grave. Después de asistida en la Casa de Socorro se trasladó á la Latina, fué trasladada al Hospital provincial.

Riña. En la calle de Martín de Vargas riñeron Soledad Santana Roas, Clara Aguilera y un desconocido, resultando herida en la contienda, la primera, con varias lesiones en distintas partes del cuerpo. Fué asistida en la Casa de Socorro correspondiente. Su pronóstico es reservado. Clara quedó detenida, y el individuo que también terció en la riña, se dio á la fuga.

Timo. A Justa Plaza Velázquez, se timaron unos desconocidos 115 pesetas, en la calle de Lavapiés, por el acreditado procedimiento de los recortes de periódicos.

Sereno que se distrae. Estando examinando una pistola de dos cañones el sereno de la calle del Príncipe de Anglona, Juan Grande, de treinta y cuatro años, domiciliado en la calle del Almirante, núm. 5, piso tercero, se le disparó el arma, y se hirió gravemente en la barbilla. Se le asistió en la Casa de Socorro del distrito.

Muerte repentina. Juliana Paris, de sesenta y seis años de edad, falleció repentinamente, en su domicilio, paseo de los Molanillos, núm. 2, patió, 17.

Imprudencia. Examinando un revólver, en su domicilio Leganitos 48, Joaquín Sarrio, de diez y nueve años, oprimió el gatillo del arma, creyendo que estaba descargada, alojándose el proyectil en el pecho. Su estado es gravísimo. Se le auxilió en la Casa de Socorro correspondiente.

El sublimado. Han sido asistidos en las Casas de Socorro respectivas, por ingerir equivocadamente sublimado, Juan Durán Rayo, de sesenta y dos años, sin domicilio, y Angela Dazgado de la Cruz, de treinta y cuatro años, que vive en la calle del Desengaño, ignorándose el número. El pronóstico de ambos es reservado.

Accidentes del trabajo. José Cuiller se causó una herida grave en la mano izquierda, trabajando en la abastecida establecida en la calle de Ayala, núm. 60. Trabajando en el cuartel de la Guardia civil, de la Comandancia del Sur, se produjo lesiones en el brazo derecho el obrero Rafael Medina, de veintinueve años. Se le prestaron las asistencias consiguientes.

Dos atropellos. Don Enrique Mejillón Díaz fué atropellado por un coche de punto, que desapareció velozmente, en la calle del Arenal. En la plaza de Cavaletas, otro "simón" atropelló á D. José María. El cochero, Rafael Herreros Urtor, quedó cohecho. El primero fué curado de varias erosiones, y el segundo de heridas en las dos piernas. El pronóstico, dado por las Casas de Socorro correspondientes, es reservado.

EXPOSICIÓN DE HUMORISTAS En el salón de la "Casa Alier" (plaza de Santa Ana, 8), ha organizado el ilustre crítico de arte, D. José Francés, una interesante "Exposición de humoristas".

Para que los lectores de EL DEBATE se formen idea, citaremos los nombres de los dibujantes que concurren, entre los cuales hallamos los más insignes: Marín, Robledano, Echea, G. del Fresno, Márquez, Manchón, Galván, Tito, Pellicer, Miranica, Asorey, Bujados y Alcalá del Olmo.

Los dos últimos son inéditos, y seguramente admirarán al público y á los críticos. El organizador, que artísticamente ha conseguido dos características: la gracia científica y la amabilidad elegante, ha puesto, moralmente, decidido y escrupuloso empeño en admitir dibujos y estatuillas que pueden ser contemplados aun por la inocencia menos experimentada y más turbada.

Los organizadores de los conciertos y de la instalación, y de la acogida que el generoso intento merece en Madrid, con la atención que la actualidad abrumadora consienta.

dades recaudadas en los Gobiernos civiles que se citan, con dest. no á la suscripción nacional abierta por iniciativa de S. M. la Reina Doña Victoria Eugenia (q. D. g.) para socorrer á los españoles repatriados.

Fomento.—Servicio Central Hidráulico.—Anunciando haber sido abierta una información pública sobre el proyecto de Canal de Alfonso XIII, en la provincia de Palencia. Aguas.—Autorizando á doña Ana de la Peña González para construir obras de defensa contra el Guadalquivir en el cortijo del Vado de las Estacas (Sevilla).

Autorizando á la Sociedad anónima H. droelétrica Ibérica para derivar del río Mijares, en término municipal de Panzara (Castellón), 10.000 litros de agua por segundo, con destino á la producción de energía eléctrica.

DE BARCELONA

En el tren expreso han marchado esta noche para Madrid cuatro moros de la servidumbre del ex Subl. de Marruecos, Muley Haffid.

Este ha reemplazado á su secretario, que está enfermo, con el intérprete que le acompaña. Muley Haffid saldrá también en breve para esa corte. El gobernador, mejorado. Se encuentra bastante mejorado de su dolencia el gobernador civil, Sr. Andradá.

MOVIMIENTO SOCIAL CATOLICO

LA CASA DEL PUEBLO DE OVIEDO Hace escasamente medio año se fundó en Oviedo una grande obra para amparar á las clases obreras.

En el corto lapso de tiempo transcurrido, han ido surgiendo dentro de esta interesantísima fundación, cuyo nombre es el de "Casa del Pueblo", una "Federación de Sindicatos independientes", á la cual pertenecen cerca de 700 socios, que á su vez lo son de los Sindicatos de oficios varios, dependientes de Comercio, ferroviarios y empleados.

Tiene además la Casa del Pueblo de Oviedo una Federación Mutualista con sus Sociedades de Socorros dentro de cada Sindicato; una Bolsa de Trabajo, mediante la cual, y merced al provísimo sistema de fichas, van ya colocados unos 100 obreros; un secretario, un salón-biblioteca, y una importante oficina de documentación, muy útil, no sólo para los obreros, sino también para los propagandistas sociales que deseen conocer las necesidades de los Concejos asturianos.

La Casa del Pueblo de Oviedo tiene muy adelantados los proyectos para la fundación y funcionamiento de Cajas obreras y de ahorros y de préstamos, Mutualidades diversas y seguros contra el paro forzoso, retiras para la vejez y contratos colectivos de obras.

EL DEBATE, tan entusiasta de las obras sociales católicas, felicita efusivamente á los fundadores de la Casa del Pueblo de Oviedo, por la próspera marcha que han impreso á la misma, y muy especialmente por haber arrancado de manos del sectarismo á esos 700 obreros, que, muy pronto, merecerán el entusiasmo y á la piedad de los católicos de la capital del antiguo Principado de Asturias, se multiplicarán para bien del proletariado y de los mismos patronos ovetenses.

SUBLEVACION MILITAR

A TIROS EN LAS CALLES DE LA HABANA Los periódicos de la Habana llegados á Madrid dan cuenta de graves sucesos ocurridos recientemente en aquella capital.

En la noche del miércoles último—escribe uno de ellos—cierta parte de las calles de la Habana se convirtieron en un Campo de Agramante. Y hubo heridos y un muerto. Desde las primeras horas de la noche se estaban reuniendo en los alrededores del teatro Martí, Campo de Marte, Parque de la India y calle de Zulueta soldados del Cuerpo de Artillería y ametralladoras. ¿Qué buscaban? ¿Qué querían? ¿Qué tramaban? Entrarles á tiros á los policías de la ciudad, en venganza de haber sido castigados tres artilleros por un escándalo que tuvieron con unos policías en días pasados. Además, los soldados estaban molestos por haber dado orden la secretaría de Gobernación de que la Policía exigiese á los soldados la presentación del pase correspondiente para poder transitar á altas horas de la noche por la ciudad.

El caso es que en grupo y violentamente agredieron los artilleros á los policías frente al teatro Martí, que se cambiaron centenares de tiros, que los combates se localizaron en la calle de Amargura y que hubo un muerto y buena cantidad de heridos.

Pero no paró aquí la cosa. El viernes último, á la hora de pasar lista en la Cabaña á las diversas compañías que guardaban la fortaleza, se leyó á los soldados un severo bando del jefe de las fuerzas armadas, general Pablo Mendieta, y al romper filas, la mayoría de los soldados, como unos cincuenta ó sesenta, se lanzaron armados fuera de la fortaleza. Funcionó el teléfono, salieron fuerzas tras de los insubordinados, se entregaron éstos sin disparar un solo tiro, y la leona de unos cuantos soldados tuvo el ansiado fin. Hay que reconocer que se ha actuado con rapidez y energía por parte de las autoridades superiores.

El secretario de Gobernación ha dicho que lo sucedido no tiene la importancia que en un principio se le quiso dar. El Gobierno—afirmó—se ha limitado á tomar aquellas medidas imprescindibles en casos semejantes para dejar libre la actuación del Tribunal correspondiente, el cual calificará el delito y, en su consecuencia, aplicará la penalidad que sea de justicia.

El Presidente de la República, general Mena, ha reunido al jefe del Ejército y al jefe de la Policía nacional.

Sidra Vereterra y Cangas

preferida por cuantos la conocen.

INFORMACION MILITAR

Los reclutas de cuota. En vista del telegrama que el capitán general de la quinta región dirigió al ministro en 17 del mes próximo pasado, manifestando que existen reclutas del reemplazo del año actual acogidos á los beneficios de la reducción del servicio en filas que otorga el capítulo XX de la vigente ley de Reclutamiento, á los cuales no puede expedirse el certificado de aptitud que exige el art. 278 de la misma, por carecer de la instrucción que deben adquirir en las escuelas oficiales, como tienen solicitado, atendido á no existir aún éstas en la demarcación respectiva, y consultando al propio tiempo si pueden los de 1915 comprometerse á presentar el certifi-

do de referencia ó sufrir examen en su defecto antes de la concentración de los de su reemplazo, cuando, ingresado el primer plazo de la cuota militar, soliciten acogerse á los beneficios de la reducción antes del sorteo, y al objeto de evitarles los perjuicios que señala el art. 281 de la referida ley, el Rey (q. D. g.) se ha servido resolver lo siguiente: "Quedan dispensados de la presentación del certificado de aptitud que previene el artículo 278 de la ley los mozos del reemplazo del año actual acogidos á la reducción del servicio en filas, con exclusión de los analfabetos, que, por su condición de tales, carecen de este derecho.

Los reclutas del próximo reemplazo de 1915 que se acojan á los beneficios del capítulo XX referido, que no acompañen á la instancia solicitando dichos beneficios el competente certificado de instrucción militar, expresará en ella que se comprometen á presentarlo ó á sufrir examen en su Cuerpo antes de la fecha en que se ordene su incorporación á filas.

Como quiera que ha de procederse próximamente á la apertura de las escuelas oficiales indisciplinadas, los que en el año próximo vendierón necesidad de obtener el certificado de aptitud de referencia, solicitarán de los capitanes generales, antes del 15 de Enero del citado año, ser alumnos de una escuela; considerándose advertidos de que los que no llenen estos requisitos ó dejen de sufrir el examen prevenido en el art. 279 de la ley, deberán atenderse irremisiblemente á los preceptos contenidos en el art. 281 mencionado.

Es asimismo la voluntad de S. M. que los capitanes generales de las regiones y distritos interesen con toda urgencia de los gobernadores civiles de las provincias de su respectivo, dispongan se inserte esta circular en los Boletines Oficiales de las ayuntamientos respectivos, que prevengan además á los alcaldes que, por edictos fijados en los sitios públicos y por pregones, donde se use tal medio de publicidad, den á conocer esta disposición, á fin de evitar los perjuicios que por ignorancia puedan irrogarse á los interesados."

Servicios ferroviarios. Con objeto de facilitar las relaciones entre los jefes de las compañías de depósito del regimiento de Ferrocarriles y las de los distintos servicios de las Empresas ferroviarias, así como el funcionamiento de aquéllas en todo tiempo, y muy especialmente cuando por circunstancias anormales se encarguen, con la cooperación de los elementos civiles del servicio ferroviario, se ha dictado por el Ministerio de la Guerra una circular en la que se ordena lo siguiente:

Traslado de la cabecera de la cuarta compañía de depósitos de ingenieros desde Medina del Campo á Valladolid, y la de la sexta, que residía en Alcázar de San Juan, á Madrid.

Se asigna á cada compañía de depósito una demarcación en armonía con los distintos servicios de la explotación de la línea férrea, y se distribuye el personal afecto, que habrá de utilizarse en caso preciso, con arreglo á unos estados que se publicarán en la Colección Legislativa.

Infantería. Destinos.—Causa baja en la Caja de recluta, de Lérida, y pasa á reemplazo, el teniente coronel D. Agustín Ledesma.

Ayudantes.—Cesa de ayudante del general Prieto, y pasa destinado á la Caja de Motril, el capitán D. Manuel Prieto Masasá.

Ascensos.—Para cubrir veinte vacantes de brigada que existen en el Arma, se solicitan de sus jefes los certificados de aptitud de los sargentos Andrés Acosta, Antonio Iborra, Antonio González, Agustín del Rincón, Zoilo Martín, Buenaventura Blasco, Enrique Furió, José de Dios, Olegario de la Torre, José Deva, José Castillo, José Molina, Bernardo Villar, Vicente Carroño, José de Gracia, Manuel Cuevas, Emilio Castañares, Gabriel Lobera, José Vázquez, Manuel Sánchez, Guillermo Reigosa, Juan Cardona, Ramiro Molina, Mariano García y Teodosio Iglesias.

Supernumerarios.—Pasa á esta situación el capitán de la Caja de Motril, D. Francisco Bermúdez de Castro.

CUARENTA Y CUATRO INVASIONES

LA EPIDEMIA EN BARCELONA

Continúan disminuyendo los casos de infección tífica, cuyo número último ha sido de 44. En cambio, han aumentado los fallecimientos por tuberculosis, habiéndose registrado ayer seis defunciones.

ACADEMIAS Y SOCIEDADES

Ateneo. Hoy miércoles, á las seis y media de la tarde, dará en el Ateneo D. Luis Subirana lectura de un capítulo de su obra inédita "La salud por la instrucción".

LA JUVENTUD MAURISTA

CURSO DE CONFERENCIAS La Juventud maurista ha organizado un curso de conferencias, que en el salón de actos del Hotel Ritz pronunciarán personalidades del partido, los días 11 y 15 de Diciembre; 12, 19 y 26 de Enero; 9 y 23 de Febrero; 2, 9, 16 y 23 de Marzo, y 13, 20 y 27 de Abril.

La conferencia inaugural, á cargo del presidente de la Juventud, D. Antonio Goicoechea, tendrá lugar pasado mañana, á las seis y media.

El Sr. Goicoechea desarrollará el siguiente tema: "Patriotismo y civismo.—Ausencia de ambas virtudes.—Necesidad de restaurarlas".

LOS AUTORES DE UN ROBO

BARCELONA 8. La brigada de Investigación criminal ha puesto á disposición del Juzgado á tres sujetos conocidos en España y en el extranjero.

También ha sido detenida una mujer llamada Emilia, por sospechársela á todos autores del robo cometido en la joyería de la Forteza. Registrada una casa que aquéllas y ésta habitaban en la calle de la Rabasaca, se descubrieron escondites con armas y dinero. Se harán nuevos registros.

GRAN LIQUIDACION

Precios increíbles en los géneros y confección. La Mañuca Parisián, Fernando VI, 12

EN CUARTA PLANA:

Religiosas. Conciertos populares de la Sinfónica. Los empleados del Banco de España. Tribunales. Foot-ball. Los flinetes en la Casa de Campo. Un niño destruido. Espectáculos para hoy.

RELIGIOSAS

DIA 9.-MIÉRCOLES

San Restituto, Obispo y mártir; Santos Pedro, Santiago y Primitivo, mártires; Santos Práxedes, Pío y Juliano, Obispos; y Santos Leocadia y Valeria, vírgenes y mártires. La Misa y Oficio divino son de la Infractava, con rito doble y color azul. Adoración Nocturna.—Turno: Sagrada Familia. Corte de María.—Del Rosario, iglesia de las Catalinas, Oratorio del Olivar, San José, Sauto Domingo, iglesia de la Pasión y San Jerónimo de los Navarros. Charanga Horas.—En las Religiosas de la Latina. Religiosas de la Latina (Cuarenta Horas).—A las ocho, Misa y Exposición; a las diez, la mayor, predicando el señor Barber y a las cuatro y media, continúa la Novena, sermón y procesión de Resurrección. Sagrado Corazón y San Francisco de Borja.—A las ocho y media, Comunión general para las Marías. Emplaza la Novena que las Hijas de María dedican a la Inmaculada. Todos los días, Novena en la Misa de las once y por la tarde, a las cinco y media, función solemne y sermón por el reverendo padre Juan R. Hildaigo, S. J. A las ocho, Novena para las Hijas de María de las Dominicas. Divina Pastora.—Continúa la Novena a la Inmaculada, predicando, a las cuatro de la tarde, el padre Puentes. Copia del Cristo de la Salud.—Continúa la Novena a la Purísima, a las cinco de la tarde, predicando D. José María. Iglesia de Calatrava.—A las cinco y media de la tarde, continúa la Novena a la Purísima, predicando D. Manuel López Anaya. San Lorenzo.—A las diez de la mañana, Misa de Requiem por las asociadas Hijas de María, difuntas.

CONCIERTOS POPULARES DE LA SINFÓNICA

El viernes se celebrará en el teatro de Price el segundo de los conciertos populares de la Orquesta Sinfónica, organizados por el Círculo de Bellas Artes. El programa es el siguiente: PRIMERA PARTE.—Anacoreta (obertura), Górrubini; Ronet d'Olympale y Danza macabra, Saint-Saens, y Rapsodia, Liszt. SEGUNDA PARTE.—Séptima sinfonía en la, Beethoven. TERCERA PARTE.—Tannhäuser (obertura), Parsifal (Viernes Santo) y Los maestros cantores (obertura), Wagner. Las localidades pueden adquirirse la víspera en la casa Dotesio (carrera de San Jerónimo, 34), de diez a doce y de tres a seis, y el día del concierto en el despacho del teatro, desde las once de la mañana. El concierto empezará a las cinco en punto.

LOS EMPLEADOS DEL BANCO DE ESPAÑA

UNA REUNION La Caja de Pensiones. La Asociación general de Empleados del Banco de España se ha reunido en Asamblea general, en el Fomento de las Artes, para tratar de la reforma del reglamento de la Caja de Pensiones, asistiendo al acto numerosos representantes de las sucursales de provincia.

Una apelación.

El Sr. Albalat, que reclamando al diario La Tribuna 100.000 pesetas de indemnización obtuvo sentencia del Juzgado, por la que se condenaba a dicho periódico al pago de 10.000 pesetas, ha apelado del fallo. La Tribuna se conforma con el fallo dictado. LICENCIADO VARGUILLAS FOOT-BALL Ayer tarde, en el campo de Madrid, se celebró un partido de foot-ball, que jugaron las Sociedades Madrid y Athletic. Los equipos los componían los siguientes señores: Athletic F. C. Ormaechea. Irazusta. Alaiza. Lasquivia. Ruete. García. Llano. Zuloaga. Mandoia. Rodríguez. Arzuaga. Vivanco. Madrid F. C. Redondo. Chullilla. Revuelto. Albéniz. Paragés. Menéndez. Norrau. Aparicio. Garrido. Dieste. Clavet. De referé actuó Federico Cárcer. El encuentro terminó con un empate a dos goles. Estos fueron debidos: los dos del Madrid, hechos en el primer tiempo, a Redondo y Albéniz, y los del Athletic, uno en cada parte, a Vivanco y a Ruete.

TRIBUNALES

La pensión de un Infante. La Sala tercera del Tribunal Supremo ha dictado sentencia en los autos contenciosos incoados en nombre del Infante Don Carlos, sobre concesión a su hijo de la pensión anual de 250.000 pesetas. Confirmando la resolución recurrida, el Tribunal declara al actor sin derecho a la pensión reclamada. En uno de los considerandos de la sentencia se establece la teoría de que, por el espíritu de la ley, debe el Infante tener derecho a una parte de la pensión que dicha ley establece, pero se abstiene de tratar este aspecto del asunto, por estimar que es de la absoluta competencia de las Cortes.

Los jinetes en la casa de campo

Por iniciativa de S. M. el Rey, se está construyendo en la Casa de Campo una anchurosa pista para pasear a caballo, con piso adecuado, como no existe en ninguno de los sitios frecuentados por jinetes madrileños. Personalmente ha trazado el Monarca la dirección y longitud de la pista. Esta, al alcanzar próximamente 16 kilómetros de extensión, y su anchura permitirá el paseo de cuatro jinetes en banda. Las orillas de la pista serán señaladas con arboleada uniforme. Los trabajos se llevan con gran rapidez, y en ellos hay empleados numerosos operarios. Se hallarán terminados para la primavera.

UN NIÑO DESTROZADO

En el taller de bisecar lunas establecido en los sótanos de la casa núm. 7 de la Travesía del Conservatorio, ha ocurrido una terrible desgracia. Al pasar corriendo junto a una máquina que marchaba a gran velocidad, el niño de once años Vicente Tinco Rodríguez, que trabajaba en el taller en calidad de aprendiz, fué alcanzado por el volante de la misma. El cuerpo de la criatura, aprisionado por la correa de transmisión, fué espantosamente destrozado. Parada la máquina, los obreros compañeros del infortunado niño, fuertemente impresionados, extrajeron con gran cuidado el cuerpo de la víctima. Avisada la Casa de Socorro, se hubo de certificar la muerte del aprendiz. El juez de guardia, que se personó en el lugar de accidente, ordenó el levantamiento del cadáver y su traslado al Depósito judicial. Rogamos a nuestros suscriptores se sirvan manifestarnos las deficiencias que hallen en el reparto del periódico. EL DEBATE deberá recibirse antes de las nueve de la mañana.

ESPECTACULOS PARA HOY

REAL.—(Función 10.ª de abono, 4.ª del turno 1.ª).—A las ocho y media, La Walkyria. ESPAÑOL.—(Función 47.ª de abono. Semana popular).—A las diez, Los semidioses y Los chorros del oro. COMEDIA.—(Función popular).—A las diez, El buen español y Un consejo de amigo. PRINCESA.—(Moda).—A las nueve y tres cuartos, Los flores de Aragón. LARA.—A las seis y media (doble), La tía Ramona (tres actos).—A las diez y media (doble), El paño de lágrimas (tres actos). ZARZUELA.—A las seis, El Juramento, por Luisa Vela y Sagi-Barba.—A las diez y cuarto, El príncipe bohemio y Gigantas y cabezudos. APOLO.—A las seis (doble), La primera conquista, Amalia Molina y La sombra del moño.—A las diez y cuarto (doble), La deo, Santa Rita!, Amalia Molina y El amigo Melquiades. CERVANTES.—A las seis y media (sección vermouth), La leyenda del maestro (dos actos).—A las diez y media (doble), La crisis del matrimonio (dos actos). COMICO.—A las diez y media (doble), La suerte perla (dos actos). BENAVENTE.—De cinco a doce y media, sección continua de cinematógrafo. Todos los días estrenos. INFANTA ISABEL.—Teléfono 3.213.—"El maniquí roto". PRINCIPE ALFONSO.—Cinema de moda.—Desde las tres de la tarde tres grandes secciones, y por la noche, popular a mitad de precio.—Todos los días, estrenos. "A merced de las oías", "Mancheta" y otras. IMPRENTA: PIZARRO, 14.



COMPAÑIA COLONIAL

PUERTO RICO ESCOGIDO GRANO TOSTADO EN CAJAS DE 100 GRAMOS, a 60 CÉNTIMOS CLASE NUEVA 4'50 PESETAS KILO. • 100 GRAMOS, 0'45. CAFES EN VERDE DE PROCEDENCIA LEGITIMA. CALLE MAYOR, 18, Y MONTERA, 8.

PARA BUENOS EMPLEOS Y SEÑALES DE LUJO Recomendada. 20, Justicia. Apartado 171, Madrid. RAMÓN DOMÍNGUEZ AGENCIA DE PUBLICIDAD MADRERA 14, pral. Izquierda MADRID

ESTUFAS DE petróleo, nuevos modelos. Calienta pies, calienta manos, calentadores de todas clases. Utensilios de cocina y menajes. Únicamente Casa Marín, 12, plaza de Hierros, 12, esquina a San Felipe Neri.

POR 2 PTAS. Puede usted pasar varios días agradablemente disfrutando con la lectura del más ameno de los libros de ACTUALIDAD PALPANTE, EL SECRETO DE LORD KITCHENER. Por DOMINGO CIRICI VENTRILLO. Se remite a provincias por 2,30 pesetas y al extranjero por 2,50 pesetas. De venta en nuestra Administración y en el Kosco de "EL DEBATE".

Regalos prácticos para Pascuas

Gran saldo de Centros y Caminos de mesa y otros mil artículos de lujo para comedor. Todos novedades extranjeras. Almacenes de la Puerta del Sol, 15.-Tel.º 913 (esquina Alcalá). NOTA.—TAPICES SMIRNA VERDADEROS. IMPORTANTE SALDO SE ACABAN DE ADQUIRIR. SE PONDRÁ A LA VENTA LA PROXIMA SEMANA.

Sociedad general DE INDUSTRIA y COMERCIO. COMPANIA ANÓNIMA DOMICILIADA EN BILBAO. Capital: 25.000.000 de pesetas. Fábricas en VIZCAYA (Zuzo, Luchana, Elorrieta y Gurrutxibay), OVIEDO (La Manjora), MADRID, SEVILLA (El Empalme), CARTAGENA, BARCELONA (Badalona), MALAGA, CACERES (Aldea-More) y LISBOA (Frutaria). Adidos y productos químicos. Superfosfatos de cal. Superfosfatos de huesos. Nitrato de sosa. Sales de potasa. Sulfato de amoníaco. Sulfato de sosa. Glicerinas. Acido nítrico. Acido sulfúrico corriente. Acido sulfúrico anhídrido. Acido clorhídrico.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRANSATLANTICA. LINEA DE BUENOS AIRES Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 4 de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 2 y de Montevideo el 3. LINEA DE NEW-YORK, CUBA Y MEXICO Servicio mensual, saliendo de Génova el 21, de Barcelona el 25, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, para New-York, Habana, Veracruz y Puerto México. Regreso de Veracruz el 27 y de Habana el 30 de cada mes. LINEA DE CUBA-MEXICO Servicio mensual, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19, de Gijón el 20 y de Coruña el 21, para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, para Coruña y Santander. LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga, el 15 de Cádiz, el 16 de cada mes; para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Cochin, Sabánilla, Curacao, Puerto Cabello, y La Guayra. Se admite pasaje y carga con trasbordo para Veracruz, Tampico, Puerto Barrios, Cartagena de Indias, Maracaibo, Coro, Cumaná, Cardapano, Trinidad y puertos del Pacífico. LINEA DE FILIPINAS Trece viajes anuales arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena y Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro miércoles, a sea: 7 Enero, 4 Febrero, 4 Marzo, 1 y 29 Abril, 27 Mayo, 24 Junio, 22 Julio, 19 Agosto, 16 Septiembre, 14 Octubre, 11 Noviembre y 9 Diciembre; para Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapur, Ho-Ho y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes, a sea: 27 Enero, 24 Febrero, 24 Marzo, 21 Abril, 19 Mayo, 16 Junio, 14 Julio, 11 Agosto, 8 Septiembre, 6 Octubre, 3 Noviembre y 1 y 29 Diciembre, para Singapur y demás escalas intermedias que a la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por trasbordo para y de los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia. LINEA DE FERNANDO POO Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Alicante el 4 y de Cádiz el 7, para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de Africa. Regreso de Fernando Poo el 2, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida. LINEA BRASIL-PLATA Servicio mensual saliendo de Lisboa y Santander el 16, de Gijón y Coruña el 19, de Vigo el 19, de Lisboa el 21 y de Cádiz el 23, para Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el 16 para Montevideo, Santos, Río Janeiro, Canarias, Lisboa, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao. Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros a quienes la compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos. También se admite carga y se explian pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Table with columns: Desempeño, n.º 12, MADRID. Precios de suscripción. Tarifa de publicidad. Includes rates for different regions and advertising costs.

Table listing periodicals for sale at the kiosk. Columns: Periodic, Price, Location. Includes titles like 'El Debate', 'El Correo Español', etc.

ANUNCIOS BREVES Y ECONÓMICOS. Dentro de esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea superior a 30 palabras. Su precio es el de 3 céntimos por palabra. En esta sección tendrá cabida la Bolsa del Trabajo, que será gratuita para las demandas de trabajo si los anuncios no son de más de 10 palabras, pagando cada dos palabras que excedan de este número 5 céntimos, siempre que los mismos interesados den personalmente la orden de publicidad en esta Administración.

SOCIEDAD DE Altos Hornos de Vizcaya. BILBAO. FABRICAS EN BARACALDÍ Y SESTAO. Lingote al cok de calidad superior para fundiciones y hornos Martin-Siemens. Aceros Bessemer y Siemens-Martin en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones. Carries Vignoles, pesados y ligeros, para ferrocarriles, minas y otras industrias. Carries Phoenix & Broce para tranvías eléctricos. Viguería para toda clase de construcciones. Chapas gruesas y finas. Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios. Fabricación especial de hojalata. Cubos y Baños galvanizados. Letaria para fábricas de conservas. Envases de hojalata para diversas aplicaciones. DIRIGIR TODA LA CORRESPONDENCIA Altos Hornos de Vizcaya BILBAO

ALMACEN DE TEJIDOS SEVILLA, 13 Pírrones labrados, Franelas, Mantas, Mantones, Chales, Sucursal: Tequill, Lanera Génesis blusas, idem de punto, lana, algodón y alpaca, Alfombras, Tapices, de la fábrica de Vidal, de Palma, tel. 64 en 1725. ARNAL, 20

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN RUIZ DE GAUNA VITORIA. venta en Madrid: SAGUMINA GARCIA San Bernardino, 18 (Calletería).

A los propagandistas sociales. Recomendamos el utilísimo libro intitulado Para fundar y dirigir los Sindicatos agrícolas, escrito por el experimentado propagandista D. Juan Francisco Correas.—DOS PESETAS, en casa del autor, Caballero de Gracia, 21, segundo, y en el kiosco de El Debate.

Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA. Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso e instruido personal. Para los correos locales, VICENTE TENA, escultor. VALENCIA. Agencia de anuncios. LA PUBLICIDAD. Calle del León, 20

Conferencia de VAZQUEZ DE MELLA. La Unión de Damas Españolas ha publicado en un folleto la elocuentísima conferencia pronunciada por el insigne orador D. Juan Vázquez de Mella en la Academia de Jurisprudencia. La conferencia ha sido ampliada por su autor en la parte referente a la Trinidad y en la nota final y cita relativa a la persona de Ferrer Guardia. Este interesante folleto se halla de venta en el kiosco de EL DEBATE (calle de Alcalá, frente a la iglesia de Calatrava); el precio es el de 1,25 pesetas.

PARA EL CULTO IMAGENES Pasos, Benelens, campanas; pidiense catálogos. Secundino Casas. Riera de San Juan, 13, segundo. Barcelona. EXPORTADOR de vinos, aguardientes y licorosos. Luis C. Cordon. Jerez de la Frontera. Bolsas del trabajo SENORITA joven y formal sea colocación con señor. sola o señoritas que viaje por el extranjero a pase media hora. Conde de Aranda, 15, cuarto cuarto. SENORA viuda, desea acompañar señora o niños a cuidar de casa. También aceptaría portería. Pius tiene un hijo mayor de edad. Hilario Peñasco, 1, principal interior. MATRIMONIO. El licenciado del Ejército, soltero, porteria, ordenanza de 6 años, con referencias; ella modista, y operaria, nes propias de su sexo. San Isidro, 6, 2.º, interior. OFRECESE para acompañar señora o señoritas. Sierpe, 8. SACERDOTE graduado, con mucha práctica, da lecciones de primera y segunda enseñanza a domicilio. Razón, Príncipe, 7, principal. CENTRO POPULAR CATALON DE LA INMACULADA.—Res. Fr. Ciscó, 5.—Hay ofertas de trabajo para los oficios siguientes: oficiales, ayudantes y aprendices de ebanista. CARIDAD. Señorita Manuela Fernández. Marqués de Urquijo, 12, 4.º. 4.ª izquierda. Ofrece para ceser en casas particulares acompañar señoras, señoritas. Lecciones de piano. Se encuentra en completo desahogo. TRABAJERA cualquier cosa por comoda, sea formal; sabe escribir. Marañón: c.º de la 171. SENORITA, se ofrece ama gobierno poca familia o sacerdote. Madrid a tuera. Carmen, 14, 3.º, 1.º. ELECTRICISTA practica instalaciones de todas clases. Ofrece. Caravaca, 19, primera. (298)